LANDRATSAMT REUTLINGEN

Den 10.02.2011

KT-Drucksache Nr. VIII-0255

für den Sozial- und Schulausschuss -nichtöffentlich-

für den Kreistag -öffentlich-



Einrichtung eines dualen 3-jährigen Berufskollegs Fachrichtung Elektrotechnik als Schulversuch an der Ferdinand-von-Steinbeis-Schule Reutlingen

Beschlussvorschlag:

- Mit Beginn des Schuljahres 2011/2012 wird an der Ferdinand-von-Steinbeis-Schule Reutlingen ein duales 3-jähriges Berufskolleg Fachrichtung Elektrotechnik als Schulversuch eingerichtet.
- 2. Die Verwaltung wird beauftragt, die nach § 30 Schulgesetz erforderliche Zustimmung einzuholen.

Aufwand/Finanzielle Auswirkungen:

Für die Einrichtung der Schulart wird keine zusätzliche Sachausstattung benötigt und entsteht kein zusätzlicher Raumbedarf. Die jährlichen Folgekosten sind durch Sachkostenbeiträge gedeckt.

Sachdarstellung/Begründung:

I. Kurzfassung

An der Ferdinand-von-Steinbeis-Schule Reutlingen soll künftig ein duales 3-jähriges Berufskolleg der Fachrichtung Elektrotechnik als Schulversuch eingerichtet werden. Der erforderliche Schulraum kann durch schulartbedingten Nachmittags- bzw. Abendunterricht abgedeckt werden, die erforderliche Sachausstattung ist vorhanden.

II. Ausführliche Sachdarstellung

- 1. Die Ferdinand-von-Steinbeis-Schule Reutlingen beantragt die Einrichtung eines dualen 3-jährigen Berufskollegs Fachrichtung Elektrotechnik, die Begründung der Schule ist beigefügt (Anlage 1). Das 3-jährige Berufskolleg Elektrotechnik ist für Schülerinnen und Schüler mit gutem Realschulabschluss ein Anreiz, sich für eine duale Ausbildung zu entscheiden. Zusätzlich zur betrieblichen Ausbildung kann die Fachhochschulreife erworben werden, so dass sowohl eine Tätigkeit als Facharbeiter als auch ein Studium ermöglicht wird. Die Stundentafel ist beigefügt (Anlage 2).
- 2. Die Ferdinand-von-Steinbeis-Schule hat bereits mit einer parallelen Ausbildung, dem "Reutlinger Modell", sehr gute Erfahrungen, bei dem Abiturienten neben der Ausbildung zum Industriemechaniker ein Maschinenbaustudium an der Fachhochschule Reutlingen

- absolvieren. Mit der Einrichtung des 3-jährigen Berufskollegs könnte die Ferdinand-von-Steinbeis-Schule eine weitere Ausbildung auf hohem Niveau anbieten.
- Die Vorbereitungen zur Einrichtung dieses dualen 3-jährigen Berufskollegs erfolgten in enger Zusammenarbeit mit den Betrieben und der Industrie- und Handelskammer. Mit dieser Ausbildung sollen gute Realschüler für eine duale Ausbildung gewonnen werden.

4. Stellungnahmen

- a) Die Gesamtlehrerkonferenz hat der Einrichtung dieser Schulart zugestimmt, mit der Zustimmung der Schulkonferenz ist zu rechnen, über das Votum wird in der Sitzung mündlich berichtet.
- b) Die Industrie- und Handelskammer begrüßt die Einrichtung dieser Schulart und war an den Vorbereitungen beteiligt. Über die Stellungnahme der Agentur für Arbeit wird in der Sitzung mündlich berichtet.
- 5. Der erforderliche Schulraum kann durch schulorganisatorische Maßnahmen sichergestellt werden.